

ESPAÑA . . . 1'25 PTAS. AL MES
EXTRANJERO . . 2'25 id.
NÚMERO SUELTO 5 céntimos
IDEM ATRASADO 10 id.

EMBALADOR

de Equipajes y Mercancías
Presupuestos gratis, transporte inclusivo, para cualquier punto de España.

Informarán: Agencia Serra Publicidad.—Luz 21.

ADMINISTRACION DE CONSUMOS

En arriendo

Principiando el día de hoy la notificación de las cuotas que para el corriente año han sido señaladas a los vecinos y habitantes del Extra-radio de esta Capital, obligados al concierto por el consumo que realicen ellos, sus familias y dependientes, los Agentes de esta Administración, efectuarán al propio tiempo en el domicilio de los contribuyentes la cobranza voluntaria del primer trimestre de dichas cuotas, mas también las de los conciertos voluntarios y las del reparto entre los que no han querido concertarse, sin perjuicio de que la misma estará abierta en el felato situado frente a la estación del Ferro-carril, todos los días desde las ocho de la mañana hasta la una de la tarde.

Lo que se anuncia en el Boletín Oficial y periódicos locales, para conocimiento de los interesados.

Palma 27 de Abril de 1903.—El Arredatario, José Canet.

Ecos

El cuarto poder

Si nos propusiésemos estudiar con detenimiento el espíritu de lo que se llama la gran prensa, de esos periódicos de Madrid, cuya lectura provoca ataques de pesimismo agudo y mata todas las esperanzas de redención, podríamos llenar un tomo. La psicología de la prensa es un tema atractivo. Tal vez algún día intentaremos profundizarlo. Por hoy, nos bastarán algunas observaciones generales, para nosotros elementales, y que vienen a constituir los rasgos capitales de aquella psicología.

La gran prensa participa en absoluto de los vicios propios de toda multitud. Se cuida únicamente de reflejar con toda fidelidad las concupiscencias y los instintos brutales del vulgo, y cuando quiere influir de alguna manera sobre las masas indoctas, inmenso rebaño de inconscientes que esperan a diario su hoja favorita para producirse la dulce ilusión de tener ideas propias, entonces no acierta más que a halagar las más abyectas sentimentalidades, con la nobilísima intención de pescar en río revuelto...

Pero, de seguro, entre las estupidas cosas que hemos podido leer estos días en aquellas lumbreras de la opinión española, que hacen ley y dictan, ex-cátedra, la última moda del pensamiento nacional para que corra como un santo y seña por oficinas y cafés, por tertulias y paseos, pocas habrá tan asombrosas, tan descaradas, como esas lamentaciones sobre las víctimas de los motines recientes, ese escandalizarse y gritar ¡anatemá! con motivo de la última sangre derramada.

¿Es posible? ¿Se ha visto farisismo mayor? ¿Será preciso recordar de nuevo el silencio aprobativo y cobarde sobre las brutalidades sin nombre consumadas en Montjuich, y la verdaderamente asquerosa historia de nuestros últimos desastres, y las incitaciones odiosísimas a la represión violenta de las reivindicaciones coloniales, y el plebiscito vergonzoso, mantenido y ensalzado por la gran prensa, el plebiscito que lanzó sobre Cuba y Filipinas a los candillos que representaban la represión sin cuartel, por el fuego y por la sangre, y lo hizo con toda conciencia

de las matanzas futuras, perpetradas a espaldas de la ley y bajo la impunidad de un régimen de guerra? Ah! la salpicadura de esa sangre, el reflejo de esa aureola de incendio, siniestra apoteosis de un bajo melodrama, alcanza igualmente, confundiendo a los periodistas retro-conservadores y a los periodistas ultra-liberales, puesto que, como si hubiesen querido repartirse la tarea, mientras aquéllos representaban la desolación de Filipinas, éstos representaban la de Cuba...

Y hay que decirlo. Entre los poquísimos elementos (por fortuna nosotros tuvimos la alta honra de pertenecer a ellos) entre los pocos que entonces presentaron una protesta, no puede citarse, después de recordar a Pi y Margall, a los catalanistas y a los socialistas, otro nombre, entre la muchedumbre informe de monárquicos y republicanos, que el de ese mismo señor Maura, contra quien se estrella de nuevo la estulta acometividad de la gran prensa. ¿Tales hombres quieren arrojar ahora la primera piedra?

En verdad, estas cosas apenas son susceptibles de otro comentario que el de aquella palabra con que un gran escritor terminaba y resumía sus admirables memorias: IRONIA...—A.

Los sucesos de Infiesto

Entierro y nombres de las víctimas.— Nombres de los detenidos.—Casa acerbillada.

A las cinco de la tarde se ha dado cristiana sepultura a los siete muertos en la sangrienta refriega de ayer que fueron los siguientes:

Perfecto Acebal Blanco, de Pereda; Francisco Ponton, de Borines; Manuel Elvira, de Argandines; Fulgencio Pérez, de Viestes; Manuel Bermejo Conde, Benigno Marton y Angel Astudillo, de Villamayor.

Al entierro, que fué una verdadera manifestación de duelo, asistieron más de mil personas.

Las mujeres prorrumpían en lamentos desgarradores.

Los detenidos en la cárcel a consecuencia de los sucesos son: Hermenegildo García, Joaquín Arena, secretario del gremio agrícola de Infiesto; Manuel Ruiz de Cofino, Joaquín Arena Molina, alcalde del barrio de Villamayor; José Piloña Díaz, de Condes; Juan Uría, hermano del candidato derrotado.

La casa de la viuda de Lozano, que se halla frente al Ayuntamiento, tiene diecinueve balazos, de los que algunos penetraron en el interior, destrozando los muebles.

Otros tres muertos.—Los heridos.— Viudas y huérfanos.—Un veterano de Filipinas.

En aldeas de Infiesto fallecieron otros dos heridos, y uno en el hospital de Oviedo. Con éstos, hasta ahora, ascienden a once los muertos.

Entre los heridos de mayor gravedad hay una mujer. Esta y otros dos heridos se cree que fallecerán.

Según me dicen los heridos, la mayor parte lo fueron cuando subían huyendo la escalinata de la plazuela que hay frente al Ayuntamiento, al pie de la cual disparaban los guardias.

Todos los muertos, que son campesinos, dejan numerosa familia.

Uno de los heridos, que tiene veintitres años, me dice que hizo la campaña de Filipinas durante cuatro años, habiendo sufrido una prisión de 23 meses en poder del enemigo.

Propósitos de dimisión.—Manifestación en proyecto.—Bandera retirada.—Luto.

Varios Ayuntamientos del distrito de Infiesto, se proponen dimitir en pleno. Se proyecta una gran manifestación asturiana de protesta.

Es objeto de muchos comentarios el que se haya retirado, poco después de enarbolada, la bandera que ondeaba a media asta en la fachada del Ayuntamiento de Infiesto.

La escalinata donde fueron heridos los paisanos estaba ayer enlutada con crespones al paso de los cadáveres.

Un artículo contra el gobernador

El Progreso de Asturias publica un artículo de fondo diciendo que con los preparativos de la elección y del escrutinio aparece el gobernador Sr. Pérez Mozo, como principal responsable de lo ocurrido en Infiesto.

Después de un minucioso examen de los amaños electorales, dice:

«Sepa el gobernador que la opinión le señala como cómplice de todas las ilegalidades que se cometieron contra uno de los candidatos.

«Envió la Guardia civil con órdenes suaves para uno de los bandos y severísimas para otro.»

«Termina pidiendo justicia y diciendo: «Ya que no se castigue a los culpables que se retire de Asturias el principal responsable y vaya a llorar entre los suyos la tremenda culpa que le corresponde».

D. Juan Uría en comunicación

D. Juan Uría prestó ya declaración, levantándosele la incomunicación.

Ayer pudo visitarle su esposa en la cárcel de Infiesto.

El Sr. Uría en Madrid.—Rectificaciones necesarias.

El Diario Universal publica anoche lo siguiente acerca del exdiputado por Infiesto:

«La casualidad nos ha permitido hablar con el Sr. Uría a las pocas horas de su llegada. Por mucho que la pasión y el interés propios exageran en sus labios, si de esto cabe acusar al candidato demócrata, no se puede escuchar, sin estremecimientos de horror, el relato de la jornada. Y conste que pocas veces hemos oído al Sr. Uría de natural apasionado y vehemente, expresarse en tonos tan mesurados y discretos. Una cosa es su pleito electoral, que el Parlamento debe dilucidar en amplio y severo debate, y otra muy distinta el proceso de los sangrientos sucesos acaecidos en la vía pública.

El Sr. Uría no culpa en particular a nadie, y hasta se anticipa a referir que el capitán de la Guardia civil hizo muy generosos intentos para contener la represión dentro de ciertos límites, por lo menos en los comienzos. Refiere también que un teniente de la benemérita se obstinó en montar un potro apenas domado; que cayó del caballo, y que acaso las fuerzas del instituto, atribuyendo la caída a un golpe ó a un tiro, se enardecieron en la forma conocida y se lanzaron sobre las turbas.

De todas suertes, el Sr. Uría afirma que el choque entre la Guardia civil y el pueblo no se produjo hasta las primeras horas de la tarde, a las dos ó tres horas de haberse retirado él con la masa de los manifestantes y después del almuerzo. El escándalo del escrutinio ocurrió a las once y media de la mañana.»

Otras noticias de buen origen afirman que es completamente inexacto que los partidarios del Sr. Uría tratasen de asaltar el Ayuntamiento ni cosa alguna parecida.

XIV Congreso de Medicina

Sesión de Clausura

Ayer, a las once de mañana, se verificó en el paraninfo de la Universidad Central la sesión de clausura del XIV Congreso de Medicina.

En la tribuna pública se encontraba una orquesta que dejaba oír sus acordes, mientras los presidentes volvían a celebrar una reunión previa con objeto de saber si se habían recibido ya algunas contestaciones de los Gobiernos aceptando la celebración en su país del XV Congreso.

La sesión secreta duró breves minutos, puesto que en ella dióse cuenta por el doctor Costa de la aceptación del Gobierno de Portugal, la que fué recibida con grandes aplausos.

Abierta la sesión pública, bajo la presidencia del doctor Calleja, ocupando en ella también siales los doctores Brouardel, Costa, Sforza, Breitmann, Calvo y Fernández Caro, pronunció el presidente un discurso de gracias muy sentido y elocuente, que fué muy aplaudido.

En nombre de los congresistas extranjeros pronunció elocuentes frases Mr. Brouardel, agradeciendo la acogida y hospitalidad que han encontrado en España.

El doctor Sforza, de Italia, tributó grandes elogios a nuestra Patria, dedicando un cariñoso recuerdo a los Reyes de España.

En nombre de Rusia habló el doctor Brettmann, y el doctor Posner en nombre de Alemania.

El doctor Rodríguez, de Chile, leyó una preciosa poesía a la Ciencia, que fué muy celebrada.

El delegado de los Estados Unidos, doctor Kelly, se expresó en inglés, terminando con unas palabras en español, siendo muy aplaudido.

El doctor Pérez Aranibal, del Perú; Mello Reis, del Brasil; Guisy de Atenas, y Honda del Japón, pronunciaron elocuentes discursos en distintos idiomas, dedicando todos ellos cariñosas palabras a España.

Los premios

El secretario general, doctor Fernández Caro, dijo que el Congreso había acordado conferir el premio de 5.000 francos otorgado por la Municipalidad de Moscu, al doctor Mechnikoff, de París. (Grandes aplausos).

Dió cuenta de haberse otorgado el premio de París, de 3.000 francos, al doctor Grassi, de Roma. (Grandes aplausos).

Preguntó al Congreso si se aprueban las conclusiones generales votadas por las Secciones, acordándose así.

Dijo que el futuro Congreso se celebrará en la primavera de 1906, en el vecino reino de Portugal. (Grandes aplausos).

La orquesta ejecutó el himno portugués, que oyen de pie todos los concurrentes.

El nuevo Congreso

Será presidente del próximo Congreso, que se celebrará en Lisboa, el doctor Costa, profesor de Cirugía de Coimbra, autor de importantes publicaciones y miembro de varias Sociedades científicas.

El doctor Bombarda, presidente de la Real Academia de Ciencias Médicas de Lisboa, ha sido nombrado secretario general del próximo Congreso.

El doctor Costa, en breves y elocuentes frases felicitó a España por el éxito del Congreso; dedicó un cariñoso y sentido recuerdo a Madrid, al Rey de España, a la Reina, que tan augusta protección ha dispensado a este Congreso, y al presidente y secretario del mismo.

Grandes aplausos acogieron las palabras del futuro presidente del XV Congreso internacional de Medicina, levantando la sesión el doctor Calleja.

Una Real orden importante

Ministerio de Hacienda

Ilmos Sres: Con el fin de dar facilidades a los importadores y exportadores de mercancías para satisfacer los derechos de Aduanas establecidos á recaudar en oro que no cuenten con medios para poder aprovechar condiciones favorables en el mercado, viéndose obligados a adquirirlo en el momento de su mayor necesidad, y contribuyendo así al mantenimiento ó elevación del precio ó premio de aquélla; este Ministerio, de acuerdo con el Banco de España, ha decidido que por vía de ensayo se establezca un sistema, por cuya virtud se les proporcione el medio de tener á su disposición el metal necesario, bien á medio de cuentas corrientes oro, al de cuentas corrientes plata pagando el premio del oro, ó por cesión de francos que facilite el establecimiento á los aduantes que no tengan alguna de aquellas cuentas corrientes, y á este efecto: S. M. el R. y (Q. D. G.) se ha servido disponer se adopten en el expresado concepto las reglas siguientes:

Primera. Que á los importadores y exportadores de mercancías cuyos derechos deban satisfacerse en oro, se les abran cuentas corrientes oro en las sucursales del Banco en que las necesiten, con objeto de satisfacer los referidos derechos de Aduanas.

Segunda. Que así mismo se les abran cuentas corrientes plata con igual

objeto, admitiendo en pago de derechos de Aduanas oro, talones, plata, por las cantidades en este metal necesarias para que el cambio medio fijado de Real orden para la quincena que entonces esté corriendo, en cumplimiento de la ley de 22 de febrero de 1902, produzcan la suma en oro á pagar, la cual se abonará desde luego en cuenta al Tesoro al mismo cambio.

Tercera. Que á los que no tengan abierta cuenta corriente en oro ni en plata se les admita por las Cajas del Banco la suma necesaria en moneda de plata, para que el cambio medio á que se refiere la condición anterior produzca la cantidad en oro, á satisfacer con abono en cuenta por el Banco al Tesoro de la suma en oro equivalente al mismo cambio.

Cuarta. Que en las Aduanas situadas en puntos donde no exista sucursal del Banco de España, y en que de consiguiente no puedan verificarse estas operaciones en la forma que queda expresada, para ser admisibles los talones de cuentas corrientes oro y plata á que se refieren las disposiciones primera y segunda, es indispensable que por la sucursal del Banco de España, en donde esté abierta la cuenta corriente respectiva, siempre dentro de la provincia, y firmada por el Director de la misma, se escriba á través ó al dorso de ellos la indicación: «Corriente para pago de derechos de Aduanas por pesetas oro... según factura declaración núm.º...»

Quinta. Que las Aduanas de poblaciones donde no haya sucursal del Banco que quieran hacer uso del medio indicado en la disposición tercera para abonar los derechos oro entregando plata con el premio del cambio en las condiciones que en aquéllas se fijan, tienen que ingresar el metálico en la sucursal del Banco en la provincia, cuya dependencia les facilitará un documento, talón ó recibo, con expresión del adeudo para que haya de utilizarse, según el cual, ingresará en la Aduana por su valor oro y admitirá á ésta el Banco por el mismo valor; y

Sexta. Que á los interesados que para satisfacer derechos oro en Aduanas que no estén en capitales donde haya sucursal del Banco de España utilicen los talones de cuenta corriente plata ó entreguen esta clase de metálico en equivalencia del oro en la forma dispuesta en las conclusiones cuarta y quinta, sólo se les admitirá el talón ó recibo durante el plazo en que rija el mismo cambio que sirviera para expedirlo, ó como plazo máximo, el de los dos días siguiente á la terminación del mismo.

De Real orden lo comunico á V. I. para su cumplimiento. Dios guarde á V. I. muchos años. Madrid 28 de abril de 1903.—R. San Pedro.

Sres. Directores generales del Tesoro y de Aduanas.

Extranjero

El Rey de Inglaterra

en Francia

En las carreras de caballos

El rey de Inglaterra y el presidente M. Loubet, salieron á las dos y cincuenta en carruaje á la Daumont para asistir á las carreras de caballos de Longchamps.

Llegaron con su acompañamiento á dos en todo el trayecto recorrido.

En los diferentes recintos y en el departamento de la báscula de Longchamps había numerosísimo público.

La Magnífica tribuna oficial se hallaba adornada con profusión de flores y plantas, muy raras y originales.

El objeto de arte ofrecido por el Rey de Inglaterra al que obtuviera el premio Persimon consiste en una magnífica copa de oro macizo.

La multitud, que era considerable en todo el trayecto comprendido desde el Eliseo al bosque de Boulogne, lanzó entusiastas aclamaciones.

Después de la cuarta carrera, en la que los corredores se disputaron la copa de oro cincelada, regresó el Rey á la Embajada, en unión de M. Loubet, á las seis de la tarde, sin incidente al-

gano y repitiéndose en el camino de regreso iguales aclamaciones que á la ida.

Banquete en el Eliseo

Se ha verificado en el Eliseo el banquete de gala ofrecido por el presidente de la República al Rey de Inglaterra.

Loubet brindó por el Monarca británico, diciendo que su presencia en París es la mejor prueba de las relaciones de amistad entre los dos países, y que deben estrecharse más todavía.

En el teatro de la Opera

Durante el último entreacto, en el teatro de la Opera, Eduardo VII llamó á su palco al general Negrier, y después de estrecharle la mano, estuvo hablando muy cordialmente con él de cosas del Ejército.

El Rey y el presidente abandonaron el teatro de la Opera á las doce de la noche.

La multitud tributó á los dos jefes de Estado igual cortés y cordial manifestación que á la llegada.

Nuevos detalles

El célebre pintor Bonnat solicitó del Rey Eduardo que le permitiera hacer su retrato.

El rey accedió con exquisita amabilidad y Mr. Bonnat tomó entonces un rápido apunte, después del banquete celebrado en el Eliseo.

En la función de gala en el teatro de la Opera, la sala estaba maravillosamente decorada, y en ella estaban todas las celebridades políticas y literarias de París.

El Rey de Inglaterra vestía uniforme de almirante.

La orquesta tocó, lo mismo al entrar que al salir ambos jefes de Estado, los himnos nacionales de Francia é Inglaterra que todos los espectadores escucharon puestos en pie.

Juicios de la prensa

Todos los periódicos, sin excepción, están de acuerdo en elogiar la afabilidad, gracia y buen humor del rey Eduardo, quien busca visiblemente el modo de agradar y lo consigue.

Estima, además, la prensa, que la visita del Soberano inglés y el lenguaje que éste emplea, sirven grandemente á la causa de la paz, de la civilización y del progreso, y considera que Francia debe prestarse lealmente á una aproximación con Inglaterra.

Impresiones de Bonafoux

La segunda jornada regia ha sido más trascendental y tendenciosa que la primera, no precisamente por la explosión del entusiasmo que la multitud en la revista militar de Vicesnes, en las carreras de caballos de Longs-champs y en la representación de gala que se dió anoche en el teatro de la Opera, sino por las manifestaciones hechas en los toasts, por el lenguaje de la prensa seria de ambos países y por el visible deseo de llegar á una inteligencia en diversas cuestiones internacionales, entre las cuales se asegura que figura la de Marruecos.

Información

La prensa local

El Diario de Mallorca publica un comentario á un periódico de Valencia sobre lo ocurrido en aquella ciudad en las elecciones últimas.

La Union Republicana, comenta el resultado de las elecciones de Diputados á Cortes en Mallorca, las cuales dicen son las más falsas, más amañadas, las más funestas y por fin las más inmorales que de batantes años acá se han celebrado en Mallorca.

El Eco Balear canta las glorias del mes de Maria en Mallorca.

RHUM VICTORIA PIDASE EN TODAS PARTES

Municipales

A las doce de ayer se celebró en la Casa Consistorial el concurso de subasta para la construcción de un muro de cerramiento del terreno no-vemente adquirido para el ensanche del Cementerio de esta ciudad.

Se presentaron siete postores quedando adjudicada la subasta á favor de don Juan Garau y Sastre por el precio de 4,999 pesetas, siendo el tipo de 5,012'89 pesetas.

Ayer se reunió la comisión de Gobierno interior, despachando algunas cuentas de su competencia.

Anteayer la comisión de Fiestas y Fiestas de nuestro Ayuntamiento, salió con objeto de recaudar varias cantidades en diferentes comercios é industrias de nuestra capital.

La cantidad recaudada asciende á 548'50 pesetas.

Ayer se reunió la comisión de Alumbrado, acordando rechazar en principio una instancia por la que se solicita la instalación de seis arcos voltaicos en el paseo del Borne, á condición de que el Ayuntamiento instalara otros seis por su cuenta.

Obras públicas

En el Cuerpo de ayudantes de Obras públicas han ascendido á ayudantes segundos, oficiales primeros de Administración, don Feliciano Martínez y don Narciso Martínez Carpena; á ayudantes segundos, oficiales segundos de Administración, don Manuel Fayula y don Francisco Garin, y á ayudantes segundos, oficiales terceros de Administración, don Vicente Fuerte y don José Porres.

Militares

Los prófugos indultados.

Anteayer publicó la Gaceta una Real orden del ministerio de la Gobernación disponiendo que los prófugos indultados que ya sufrieron sorteo y no han podido incorporarse al reemplazo de 1902, como prevenia el Real decreto de 20 de Junio de dicho año, lo hagan al corriente de 1903; y que los no sorteados aún, así como los no alistados en reemplazos anteriores, sufran un sorteo supletorio en el día del mes de Mayo actual que señalen las Comisiones mixtas de reclutamiento, las cuales los clasificarán antes del 15 de Julio para evitar que, como sucedió el año pasado, vengan á alterar el cupo y haya de sufrir estas variaciones después de señalado por el ministro de la Guerra.

Crónica religiosa

Cultos para mañana.

Jubileo de Cuarenta Horas. Empiezan en san Miguel dedicadas á la aparición del santo Arcángel. Santos del día de mañana. San Juan Ante-portam-latinam.

Espectáculos

Teatro Principal

La representación de Zazá fué tal vez el mayor de los triunfos obtenidos en esta temporada por la compañía Farina. No hay que insistir sobre la interpretación, la cual fué, si cabe, todavía más espléndida que las otras noches.

La Farina, á cuyas facultades se adopta admirablemente el personaje de Zazá, tuvo momentos de gran actriz. Mascalschi, Garzes, todos, muy bien. La compañía puede estar satisfecha de su campaña artística. Palma guardará de ella un excelente recuerdo.

Así lo probó el numeroso público, llamando al escenario repetidas veces á la Farina y á Mascalschi al acabar el cuarto acto, y haciendo salir también multitud de veces á todos los artistas de la compañía al terminarse la representación, entre aplausos atronadores. En resumen, una despedida sumamente cariñosa y entusiasta, y además justificada.

Que vuelvan pronto.

Lirico

Con menos concurrencia que en días anteriores, representáronse anoche en este elegante coliseo las obras El cuñado de Rosa, La buena sombra, y El bote.

En La buena sombra, la simpática Consuelo estuvo admirable, como igualmente los señores Castillo, Daina y

Gregori, que consiguieron hacerse aplaudir en varias ocasiones.

En El bote se distinguieron la señorita Taberner (C.) y los señores Daina y Castillo siendo muy aplaudidos los couplets que cantaron verdadero amore.

Esta noche no habrá función para dar lugar á los ensayos de las zarzuelas Lohengrin, La corrida de toros y El maestro de obras, todas ellas originales de conocidísimos autores.

También ensayaron la revista local El Lirico de Palma, que probablemente se estrenará á últimos de la presente semana.

Fiestas en Soller

He aquí el programa de las Férias y Fiestas que se celebraran en la villa de Soller durante los días 9, 10 y 11 de Mayo actual, en conmemoración de la victoria alcanzada por nuestros antepasados contra los musulmanes en el año 1561:

Sábado, día 9.—Al anochecer será trasladada en procesión la imagen de la Virgen de la Victoria desde el oratorio del Hospital á la parroquia, acompañada de la «Banda Municipal», cantándose acto seguido solemnes completas por la música de la capilla.—A las ocho iluminación general y á las nueve empezarán á amenizar la velada las dos bandas de música de esta localidad.—Durante la noche se dispararán los siguientes fuegos artificiales confeccionados por los pirótecnicos J. Esmínos é hijo, de Reus:—1.ª parte, «La Bella Jardinera», adornada de luces y despidiendo flores luminosas, terminando con una fuente de estrellas.—2.ª, «El abanico imperial», con una sorprendente rueda intermitente al pié y gran final de una lluvia chinesca.—3.ª, «La pirámide encantada», iluminada con los más brillantes colores y transformándose al final en una magnífica cascada.—4.ª, Gran pieza denominada «La Madrileña» con un doble juego de círculos giratorios y gran final de fuegos chispeantes.—5.ª, Final, «Gran estrella mágica», con cinco astas sosteniendo otras tantas dalias tricolores y con un «capricho giratorio» al centro; de varias combinaciones, finalizando con un hermoso y nuevo «fuego eléctrico».

Domingo, día 10.—A las diez, en la iglesia parroquial se celebrará Misa mayor á toda orquesta, ocupando el púlpito D. Miguel Rosselló, Pbro.—A las tres de la tarde, habrá carreras de cintas por medio de bicicletas, amenizando el acto la banda «Unión Solle-rensense».—A las seis, procesión general, á la que asistirán las «Valentas Donas», «Capitán Angelats», «Sargento Soler» y la «Banda Municipal».—A las ocho, al igual que en la noche anterior, iluminaciones y música por las dos bandas. En los intermedios se dispararán los fuegos artificiales que á continuación se expresan:—1.ª parte, «Gran rosa veneciana» con cambio de color y final de fuegos estrellados.—2.ª, «Notable surtidor» ó «Nido de golondrinas», decorado con los más hermosos colores y despidiendo varios torbellinos aéreos, finalizando con una lluvia de «perlas».—3.ª, «La Estrella de la Vir gen» con una mariposa al centro y con dos efectos de chisperia variados.—4.ª, «El espiral con dos esferas diabólicas», magnífica pieza, guarnecida con toda clase de fuegos, formando lindas combinaciones, y sorprendente final de una gran cascada giratoria.—5.ª, «Gran pieza vertical con octavos romanos» iluminada con infinidad de luces y vuelo de coronas acabando con una lluvia de estrellas.—6.ª, Gran final, «Presentación de un gran castillo de guerra» sosteniendo un combate entre dos baterías enemigas, cruzándose balas luminosas y secundado con disparos de artillería y fusilería. Al final de esta pieza se disparará una «Traca valenciana» de 215 metros que dará la vuelta por toda la Plaza y calle del Príncipe.

Lunes, día 11.—De 9 y media á 11 y media el «Orfeón de la Defensora Sollerensense» cantará en el catafalco de la Plaza de la Constitución algunas bellas composiciones.—De 11 y media hasta terminada la misa de campaña, que empezará á las 12, la banda «Unión Sollerensense», amenizará el acto.

—A las dos de la tarde habrá reconcentración de las improvisadas huestes con arenga á las mismas por el Capitán Angelats, marchando seguidamente al puerto para verificar el simulacro, á cuya función asistirán las dos bandas de música.—Al anochecer traslado procesionalmente de la Virgen de la Victoria desde la iglesia parroquial al oratorio del Hospicio, asistiendo las tropas que hayan tomado parte en el simulacro, las «Valentas Donas» y la «Banda Municipal».—A las ocho iluminaciones y música como en los días

anteriores, disparándose también los fuegos artificiales siguientes: 1.ª parte, «El juego de cintas» con dos piezas tricolores, formando un enlazamiento de luces y final de lluvia de oro.—2.ª, «La Copa de Venus» adornada de los más hermosos colores y terminando con una cesta despidiendo flores.—3.ª, «El nudo de amor ó juego de tijeras», formando varias combinaciones y final mosaico.—4.ª, «La Cruz del Redentor» con aureolas de fuegos dorados y con un gran Sol al centro, terminando con una alegoría de fuegos brillantes.—5.ª, Presentación del «Escudo de Soller» iluminado con infinidad de luces y terminando con una gloria giratoria. Además durante las veladas de los tres días mencionados habrá disparos de múltiples culebrillas detonantes, bombas de gran iluminación y de lluvia de oro y por último, incendio de luces de bengala.

Soller, 1.º Mayo de 1903.—La Comisión.

Nos dicen de Santa Margarita que el Alcalde de aquella villa, no permite la venta del pescado hasta que ha sido reconocido por el Inspector de viveres, y que este empleado municipal no está en su puesto para reconocerlo en seguida.

Ante el temor de que prolongándose la deshora se pase la mercancía, los vendedores se llevan el artículo á los pueblitos vecinos y queda aquel vecindario sin poder hacer uso de un elemento sano y nutritivo, por cuyo motivo nos producen quejas.

A estos los contestamos lo siguiente: El Alcalde de Santa Margarita no tiene facultades para detener la venta de pescado so pretexto de inspección; y los vendedores, pueden ponerlo á la venta enseguida que lo reciban bajo su responsabilidad, pues es un artículo de libre venta.

Si el Alcalde tiene motivos para creer que el pescado se vende pasado, que haga andar listo al inspector de viveres y que corrija el abuso.

Si acaso no se convence la autoridad municipal de que con estas cosas perjudica á toda la población, aconsejamos á los interesados que acudan al señor Gobernador exponiéndole sus quejas y esta autoridad penetrada de la trascendencia del asunto, dará las órdenes oportunas para que cese semejante estado de cosas.

Telegramas

Servicio especial de «La Tarde» AGENCIA ALMODÓBAR

Los sucesos de Infiesto.—Detención del señor Uria.—Disgusto de Canalejas.

Madrid 4-18'40

Por consecuencia de la reclamación de las autoridades militares de Infiesto, el gobernador ha celebrado una larga conferencia con el ministro de la Gobernación.

Inmediatamente se despachó una orden para que se procediese á la detención del señor Uria.

Al tener noticia de esta detención el señor Canalejas, pudo conseguir se quedase el señor Uria en su domicilio, custodiado por la policía.

Hoy se le conducirá á Oviedo en calidad de detenido.

Este hecho ha producido general expectación.

El señor Canalejas da muestras de estar completamente disgustado.

Combinación de Gobernadores.—Presidencia del Senado.

Madrid 4-22'30

Háblase mucho sobre una combinación de gobernadores, tomando por base la dimisión del de Barcelona.

Han sido destituidos los de Oviedo y Almería.

Los señores Silvela y Azcárraga celebraron una larga conferencia.

Por fin el señor Azcárraga aceptó la presidencia del Senado.

Dícese que correspondiendo por edad al señor Llano y Persi presidir la sesión régia, y á fin de evitar contingencias posibles, la presidirá el señor marqués de la Vega de Armijo.

Fusión de liberales.—Salmerón.

Madrid 4-22'30

Dícese que se concierta con probabilidades de éxito la fusión de todos los monárquicos liberales.

Los demócratas se han reunido en el Directorio liberal.

El señor Salmerón en la próxima semana reunirá la minoría republicana.

Según el último cálculo resulta que la mayoría no descomponiéndose tendrá solo 57 votos sobre las oposiciones.

Inauguración.—Mitin anarquista Madrid 5-1'45

Barcelona.—El próximo viernes se inaugurará el Círculo carlista. Hablará el Sr. Mella sincerándose de la omisión del nombre de D. Carlos durante el último mitin, de cuya distracción le acusó el general carlista Moore.

En el Circo español se ha celebrado un mitin anarquista para celebrar el sexto aniversario de los fusilamientos de Montjuich. Se dirigieron tremendos ataques á las autoridades y á los republicanos especialmente al Sr. Lerroux.

Mucha fuerza de la benemérita custodiaba los alrededores.

De Marruecos.

Madrid 5-2

Melilla.—En el campamento rebelde el Roghi leyó una carta falsa del Mohamet Torres reconociéndole como Sultán é invitándole para ir á Fez con objeto de ser definitivamente proclamado.

Los emisarios de Benisasin se han presentado al Roghi diciéndole que las tropas francesas han ocupado á Pozzo y le ruegan que vaya á echarlas de allí.

Peticiones del Ayuntamiento de Almería.

Madrid 5-2

Un despacho de Almería da cuenta de que el Ayuntamiento de aquella capital ha acordado telegrafiar al señor Maura pidiéndole el traslado del Gobernador civil. En caso contrario todos los concejales se hallan dispuestos á dimitir.

Desean también que se ordene instruir el oportuno expediente con objeto de conocer el estado de las familias de las víctimas y al mismo tiempo solicitar la supresión del uso del mauser en el interior de las poblaciones.

Huelgas

Madrid 5-2

En Cartagena los barristas de plomo se han declarado en huelga pidiendo la jornada de ocho horas y diez pesetas de jornal.

En Gijón se han declarado también en huelga ocho mil mineros, alcanzando ésta á todas las minas de la Unión Hullera.

Témese que á consecuencia de la huelga no venga la paralización de las fábricas.

Proyectos para la universidad de Valladolid

Madrid 5-2

El Rector de la Universidad de Valladolid ha comunicado á los estudiantes el proyecto de establecer en la Universidad un centro de información respecto del número de estudiantes que hay en las casas de huéspedes, para instalar en la facultad de medicina un restaurant, establecer en las salas de estudios, cafés y billares y fundar una sociedad de socorros mútuos de estudiantes.

Este proyecto es comentado muy favorablemente en todos los círculos.

Alcaldía de Palma

La Junta municipal de esta ciudad, se reunirá en la sala Capitular del Ayuntamiento, el miércoles próximo día 6 del actual á las once del mismo, para acordar la firma de pago de los Inspectores de viveres nombrados en 17 Marzo último, y no concurrendo la mitad más uno de sus vocales, la reunión se efectuará en segunda convocatoria cualquiera sea el número de comparecientes, el jueves día 14 en el mismo local y hora para el objeto indicado.

Lo que se publica para conocimiento del vecindario. Palma 4 Mayo 1903.—El Alcalde, Antonio Planas.

Dependiente

Se necesita uno de 14 á 15 años que sepa leer y tenga quien le abone, en la Librería Escolar, Plaza de Cort 12.

Tipografía de B. Rotger

Segunda Edición

Nuestros corresponsales

Sineu 3

Ayer se celebró la feria que anualmente celebra este pueblo el primer domingo de Mayo. El día verdaderamente primaveril contribuyó mucho á que la concurrencia fuera muy numerosa, verificándose muchas transacciones en ganado, aperos de labranza, ferretería y obras de palmito.

Por la tarde la música de este pueblo, después de tocar varias piezas de su repertorio frente la casa de D. Juan Font, amenizó el paseo de la plaza del Mercado, de cuatro á siete de la tarde; llenándose este delicioso sitio de lindas payesas y señoritas. Merecen aplausos los iniciadores.

Otra mejora observamos este año, la de cerrar la plaza de la Constitución y calles adyacentes en las horas de mayor concurrencia de la feria, medida por la cual no escaseamos nuestros aplausos á D. Andrés Real Alcalde de este pueblo.

Por la noche en el casino *La Amistad* hubo una reunión que estuvo muy concurrida por el elemento joven.

Hoy celebrase el *firó*; pero el viento huracanado que ha soplado todo el día ha deslucido la fiesta.

Gaceta local

Durante todo el día de ayer reinó fuerte viento, levantando nubes de polvo, que molestaban á los transeuntes. Si bien no es posible evitar la causa, hubiera sido fácil remediar el efecto con solo apelar al riego, por lo menos, de las calles principales de esta ciudad.

La *Gaceta* del 2 inserta las disposiciones siguientes:

Gracia y Justicia.—Real orden referente á las operaciones que han de practicarse en los Registros de la Propiedad en los casos de agrupación y segregación de fincas.

Gobernación.—Real orden adjudicando el servicio de composición, tirada, cierre, reparto y venta de la *Gaceta de Madrid* á impresión y venta de la *Gaceta Oficial* á don Angel Menendez y Morales.

Otra disponiendo la forma en que han de incorporarse á prestar sus servicios los prófugos acogidos á los beneficios de los Reales decretos de indulto, de 20 y 26 de Junio último.

Hacienda.—Real orden ampliando la habilitación de la Aduana de Behobia para el despacho de cueros sin curtir y cortezas curtientes.

Otra declarando que el tipo medio del cambio durante la segunda quincena del mes de Abril último ha sido el de 36'16 por ciento.

A un caballero que anteanoche desde Palma se dirigía tranquilamente á Son Rapiña, fué acometido por dos sujetos que cuchillo en mano se apoderaron del dinero que llevaba.

Como que el caso que denunciarnos se repite muy amenudo por aquellas inmediaciones, llamamos la atención á quién corresponda para que se ponga coto á tales abusos.

Durante los días 1, 2 y 3 del actual se inscribieron en el registro municipal del distrito de la Lonja, 5 nacimientos y un matrimonio.

En el vapor *Lulio* llegaron ayer de Barcelona don Ricardo Rosich representante en España de varias casas de París, dedicadas á la venta de películas de Cinematógrafo.

Dicho señor se ha hecho cargo de la dirección y explotación del *Cinematógrafo Balear* á cuyo fin ha venido acompañado de un práctico y hábil maquinista.

Dados los grandes elementos con que cuenta dicho señor así como sus propósitos de ir dando á conocer al día cuantas novedades se presenten, no dudamos en augurarle un franco y productivo éxito.

A las seis y media precedente de Barcelona fondeado ayer el vapor correo *Lulio* conduciendo algunos efectos y pasajes. Encontró muy mal tiempo de Oeste.

Entre los pasajeros llegados en dicho buque hemos visto á D. Tomás Cebado y señora, D. Pedro Bofill, D. Pedro Moragues, D. Jaime Serra, D. Antonio Rosés, D. Antonio Cervera, don Juan Rubert y señora, Mme. Suzau, D. Bernardo Sancho, D. Jaime Sans, D. Andrés Salleras, D. Juan Pech, don

Domingo Casas y los señores Salas y Delgado.

Momentos después de la llegada del vapor *Lulio* un caballo enganchado á un carro de transporte y que su dueño abandonara momentos antes en la explanada de la Consigna, salió desbocado siendo sujetado por un compañero que arriesgadamente se tiró á la cabeza del animal.

Ayer en la calle de san Agustín ocurrió una pequeña reyerta entre varias mujeres por cuestiones de amores.

D. Gabriel Ros Juliá ha solicitado el correspondiente permiso para instalar un motor de gas en la casa número 6 de la calle Torre del Amor.

Mañana á las once se reunirá en la Sala Capitular del Ayuntamiento la Junta municipal para acordar la forma del pago á los inspectores de viveres nombrados el 17 de Marzo último.

PEPID EN TODAS PARTES
el Almidón marca *La Espiga de Oro*.

Es el mejor y más económico.
Representante en Baleares: *Lorenzo Oliart*, Marina 62, Palma.

Con objeto de proceder al desestero de las dependencias de la Audiencia, ayer no hubo despacho en aquellas oficinas, y regularmente no lo habrá, hasta pasado mañana.

Hemos recibido un prospecto de ampliación de estudios que en el próximo curso quedará establecido en el colegio de Inca.

Habrán clases especiales para estudios de comercio, artes y oficios, idiomas, etc., etc.

Felicitemos á su director el señor Morey por su laboriosidad.

El cobro del arbitrio sobre puertas y ventanas que se abren al exterior correspondiente al primero y segundo trimestres del año actual, se verificará á domicilio desde el 1.º al último del mes corriente.

Durante el mes de Abril próximo pasado se registraron en Alayor 4 defunciones y 10 nacimientos.

En la villa de Calviá 2 defunciones y dos nacimientos.

En la de Artá 13 nacimientos y 5 defunciones.

En Petra 8 defunciones y 12 nacimientos.

La Alcaldía de Fornalutx ha remitido á este Gobierno de provincia para que se publique en el *Boletín Oficial* el extracto de los acuerdos tomados por aquella Corporación durante el primer trimestre del año actual.

Igual extracto y para idéntico fin ha remitido el Ayuntamiento de la villa de Pollensa.

Vinos claretes.—Única casa *La Vinya—Unión 53*.

La guardia civil del puesto de Bini-salem ha detenido y puesto á disposición del Juez municipal á un sujeto que encontró cazando ocupándole una escopeta y una calandria que habia muerto.

Da cuenta también de la detención de un joven de malos antecedentes sobre quién recaen sospechas de que sea el autor del robo de que dimos cuenta ayer.

El inspector de orden público señor Cabrer, amonestó anteayer á un marido que hace unos quince días tiene completamente abandonada á su esposa y cinco hijos, habiéndose amancebado con una joven que está reclamada por el Juez municipal.

Anteayer tarde un carrerón de los llamados ligeros que á todo correr bajaba la cuesta de San Magin del arrabal de Santa Catalina, al dar la vuelta á la calle de Cerdá, dió un tremendo vuelco arrojando á tres individuos que le montaban. El caballo y carruaje quedó otra vez levantado, emprendiendo el caballo desatentada carrera, que puso en consternación á los vecinos de aquel barrio. Cerca del cauce de la Riera fué detenido el caballo con el carrerón completamente destruido.

No hubo que lamentar más que varias contusiones y una pequeña herida que en el montón sufrió uno de los viajeros; herida que le fué curada en el dispensario de la Cruz Roja de dicho arrabal.

Anteayer á hora avanzada de la noche cinco individuos se empeñaron en que el vigilante de la Central de electricidad Agrícola Balear, les enseñara los aparatos colocados en la casa de la calle de Bobians; como aquél se negase á su exigencia le maltrataron de obra causándole varias contusiones.

La policía practica activas diligencias para averiguar quienes sean los autores del hecho.

Ayer tarde el señor Aparici tomó declaración á varios sujetos por recaer en ellos vehementes sospechas del hecho anteriormente relatado.

Hace algunos días que dimos cuenta de los montones de sillares que se hallan depositados en las plazas de Quadrado y Coll, dificultando el tránsito por aquella vía. Nuestros apreciables colegas *La Almudaina* y *El Liberal* se lamentan igualmente de ello, sin que la Alcaldía haya dado las oportunas disposiciones para que sean retirados aquellos sillares.

Convendría pues que desaparecieran de una vez á fin de evitar comentarios que redundan en perjuicio de los mismos administradores del Municipio.

Esta mañana han reñido en la plaza de Coll, dos sujetos que se dedican á proveer de agua á los vecinos de aquellas inmediaciones.

También han reñido varios muchachos en la plaza del Rastrillo, no pasando á mayores gracias á la intervención de varios transeuntes.

Están citadas para comparecer ante el comandante municipal, varias mujeres que promovían escándalo en la vía pública.

Esta mañana á las seis y media ha fondeado procedente de Alicante con escala en Ibiza el vapor correo *Islaño*, conduciendo carga general y pasaje, figurando entre aquella 130 corderos, 214 cueros, 4 bueyes y buen número de cajas de tabacos.

Entre los pasajeros hemos visto á D. Antonio Forteza, D. Antonio Pomar, D. Francisco Oleo é hija, D. Salvador Nicolau, D. Gregorio Hernandez D. Enrique Gorge, D. Diego Costa, D. Mariano Oleza, D. Pedro Beste, D. José Montis y doña Rafaela Guerri.

A las 7 ha fondeado el *Menorquín* procedente de Mahon con el correo, carga general y numeroso pasaje.

Entre la carga figura un considerable número de cabezas de ganado vacuno y lanar destinado al concurso de esta plaza.

Entre los pasajeros hemos visto á D. José García de Larra, doña Isabel Vila de la Motta, don Antonio Camps y señora, un oficial y 5 individuos de tropa, don Sebastian Riera, don Juan Taberner, don Pablo Rosich, don Miguel Cerdá y 16 mozos.

Esta tarde saldrán estos vapores para Argel y Mahon respectivamente.

Esta mañana á bordo del vapor correo de Alicante ha llegado de Ibiza, nuestro amigo el Presidente de la *Unión Protectora Mercantil*, don Francisco Mateu Aragonés.

La policía ha puesto á disposición del Juez á un sujeto que ayer al ocurrir el desplomamiento del murallón en el baluarte de Zanoquera, aprovechando la ocasión en que un campesino estaba distraído, le sustrajo del bolsillo un pañuelo que contenía dinero.

Municipales

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Reemplazos acordando celebrar el día 17 de los corrientes el sorteo supletorio de un mozo que en el sorteo último le fueron designados dos números en quintas. Dicho sorteo se verificará en el salón de sesiones del Ayuntamiento.

La comisión de Ferias y fiestas continúa activando los trabajos de recaudación. Los gremios corresponden á la invitación del Municipio habiéndose recaudado actualmente 6.332 pesetas.

Cuando aquella comisión haya terminado los trabajos que hoy verifica, lo cual ocurrirá probablemente á mediados del corriente mes se constituirá en sesión todos los días á fin de discutir el asunto del Programa de Ferias y Fiestas, empezando también los trabajos preparatorios de aquellas.

El próximo lunes y martes permanecerán cerradas las oficinas del Ayuntamiento, para proceder al desestero de las mismas.

Tráfico marítimo

Buques fondeados día 4

El pailebot de 49 toneladas *Virgen del Mar*, procedente de Cartagena, en 4 días con lastre.

El vapor de 405 toneladas *Lulio* de Barcelona en 12 horas con efectos y 21 pasajeros.

Buques despachados día 4

Vapor *Lulio* para Ibiza con efectos, el pailebot *Unión* para Mahón con efectos y 4 pasajeros, y la polacra goleta *Juanito* de tránsito para Lanzarote, y Canarias.

Buques á la carga

Las polacras goletas *Lareño* y *San Francisco* saldrán el jueves próximo para Valencia y Sevilla respectivamente. Cargan madera, vidrio viejo, pipas vacías y otros efectos. El laúd *Mora* de Denia carga carbón mineral.

El velero *Joven Luisa* descarga varios efectos y algunos otros de poco tonelaje están cargando cemento, madera y otros efectos.

Otras noticias

De nuestro colega *La Almudaina*.

«Aviso á los navegantes: Un vapor ha visto en la travesía de Roma á Marsella, próximamente en 40º 4' N. por 12º 52' E. un barco de vela abandonado, que constituye un peligro para la navegación.»

Se pudo reconocer el barco cuyo nombre es *yatsjeme* de Searpsborg, es una barca de hierro de 1500 toneladas próximamente, pintada de gris, con falsa batería: su palo mayor habia desaparecido; el macho de triquete con su verga y la mesana lo tenia en su sitio con algunos pedazos de vela.»

Ultimos Telegramas

Padre amonestado

Madrid 5-10-10

En Fuencarral mientras se celebraba la fiesta de la Santa Cruz, ha sido amonestado por el cura párroco el predicador padre Parejo, que en su sermón empleó frases impropias del culto religioso.

El público protestó de la amonestación del párroco, habiendo intervenido la guardia civil para tranquilizar los ánimos.

Dimisiones.—Fuego á bordo.

Madrid 5-10-10

Dicen de Almeria que los concejales amigos del señor García Alix, han dimitado sus cargos.

Los liberales y los mauristas no han asistido á la sesión.

Se ha declarado fuego á bordo del vapor *ing Deslau*, haciéndose muy difícil la extinción á causa del vendabal que reina.

De Infesto.—Firma sangrienta.

Madrid 5-10-10

Oviedo.—Dícese que algunos momentos después de la tragedia ocurrida en Infesto, se presentó en el ayuntamiento el Diputado provincial señor Paris que habia actuado como Interventor en el escrutinio, y que invitado á firmar el acta del mismo, poniendo encima de ella la mano ensangrentada, dijo: firmada queda con sangre de las víctimas.

Fuera mausers

Madrid 5-10-15

Asegúrase que en breve se dictará una disposición autorizando á la fuerza pública para usar un armamento distinto del actual á fin de que no tenga tanto alcance como los mausers. Estos se reservarian para prestar servicios en despoblados.

Lucha terrible entre dos familias.

Madrid 5-10-15.

En el pueblo de Zarzuela del Pinar (Segovia) se promovió una sangrienta lucha entre dos familias que de antiguo tenían graves resentimientos, resultando cuatro heridos, dos de ellos se hallan en la agonía.

El pueblo que es de pocos vecinos, está consternado.

Los panaderos de Valladolid.—Una cuestión personal.

Madrid 5-10-15

En Valladolid se han declarado en huelga los panaderos.

En Valencia, con motivo de discutirse en el Ayuntamiento el asunto de la tasación de los terrenos del ensanche se produjo una cuestión personal entre el concejal canalejista señor Llagarín y el republicano Tatay.

Es muy comentada esta cuestión.

Calendarios Políticos

Madrid 5-10-15

Asegúrase que para cuando dimita el señor Maura, gestiona un ministro silvelista íntimo de Romero Robledo que este acepte la cartera de gobernación; el Marqués de Vadillo pasará á Estado y ocupará el ministerio de Agricultura el señor Gasset, á quien se trata también de convencer.

Para atraerse al señor Romero Robledo se empezará por darle tres senadurias vitalicias.

Sobre los sucesos de Infesto

Madrid 5-10-10

Telegrafian de Oviedo diciendo que el diputado electo por el distrito de Infesto, ha telegrafiado á la prensa madrileña protestando de las versiones hechas por el señor Uria sobre los sucesos acaecidos en aquella población, rogando á la vez á los directores de periódicos, suscriban el formar juicio de los mismos hasta que él á vaya Madrid, donde demostrará la verdad de lo ocurrido con documentos.

ULTIMAS COTIZACIONES

Públicas:

Madrid—4

4 p interior	75' 5
Amortizable al 5 p	96' 70
Id. Carpetas	96' 65
Banco de España	479' 00
Arrendataria de Tabacos	427' 50
Francos	36' 15
Libras	34' 23

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 5 9 mañana

Barómetro	7' 80 mm
Termómetro	1' 98 g. ct
Máxima al sol	24' 4
Máxima á la sombra	202
Mínima á cubierto	142
Mínima á descubierto	116
Dirección del viento	0.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 h.	25' 8 kg.
Kilómetros recorridos en 24 h.	4' 62
Lluvia en 24 horas	4 mm.
Evaporación en 24 horas	6' 3
Humedad á las 9	5' 9
Ascenso del barómetro en 24 h.	4' 8
Descenso del barómetro en 24 h.	

CINEMATÓGRAFO BALEAR

(Huerto del Rey)

Extremo hoy

Dirección artística: Ricardo Rosich.
Programa 2,000 metros
Pesca del arenque, Merienda del fraile, Drama en el fondo del mar, Los hermanos Karpienski Alt-Saba y sus 40 ladrones, Vista fija, Poblaciones del mundo.
Entradas de preferencia 0'25.—Id. general 0'15.
Sesiones de seis á once noche.

ISLEÑA MARÍTIMA

Compañía de mallorquina de vapores

Viaje extraordinario. Cuatro días en Argel. El acreditado y veloz vapor

ISLEÑO

saldrá el próximo martes á las cuatro de la tarde para

ARGEL

Admite pasajeros y carga para dicho destino.

Se despacha en las oficinas de la *Isleña Marítima*.

Nota.—El pasaje debe estar á bordo precisamente una hora antes de la fijada para la salida.

Palma 2 Mayo 1903.—El Director Naviero, Sebastián Simó.

Grutas del Pirata

Situadas en el predio «San Forteza»
Término de Manacor
Estas hermosísimas cuevas, las más ricas en detalles que existen en Mallorca, pueden ser visitadas en un solo día, teniendo la ventaja de que los carruajes llegan hasta la misma entrada.
El precio de entrada es de 7'50 pesetas por toda expedición de una á cinco personas y de 1 peseta por cada persona más.
Los guías viven en Manacor: Suredal de Amengual y Muntaner, Bosch, núm. 8.

Antigua Tenda Fonda

PRIMAVERA Y VERANO

Gran surtido en Novedades para Señora. **Tejidos de todas clases.**
 Modelos y dibujos especiales para esta casa. **Surtido completo en Lencería**
 Norma de la casa vender barato para vender mucho.

Quint 9 y 13-TENDA FONDA-Quint 9 y 13

- La Guirnalda y la Bordadora**
1.ª edición de lujo 20 ptas. al año. 2.ª edición sencilla 15 ptas. al año.
- El Cofrecito de Labores**
Un año 15 pesetas.
- La Perla Artística**
Un año 12 pesetas.
- El Bordado Económico Español**
Un año 7'50 pesetas.
- El Arte de los Encajes**
Un año 7 pesetas.
- La Mariposa**
Un año 4 pesetas.
- París Alegre**
Revista quincenal ilustrada con fotografías del natural. Precio 0'20 céntimos número.
- Pluma y Lapiz**
Revista literaria hispano-americana. Suscripción: 6 ptas. semestre número suelto 0'20 cts.
- El Eco de la Moda**
Revista semanal, edición española de *Le Petit Echo de la Mode* de París; se publica los mismos días en España que en Francia con los mismos grabados, patrones cortados y texto doctrinal. Precio 0'15 céntimos número.
- La Ilustración Artística**
Periódico semanal de Literatura, Artes y Ciencias.
- El Salón de la Moda**
Periódico quincenal, indispensable para las familias, con figurine iluminados y CINCO TOMOS ricamente encuadrados. TODO por CUATRO reales semanales.
- El Mundo Científico**
Revista semanal ilustrada. Suscripción: 2'50 ptas. trimestre; número suelto 0'0 cts.
- Hispania**
Revista quincenal ilustrada. Suscripción: Un año 20 ptas. 6 meses 10 ptas. Número suelto 1 pta.

Hojas Selectas
Revista para todos. Suscripción: 1 año 10 pesetas; número suelto 1 peseta.
Se venden y admiten suscripciones en la calle de Palacio 2 y 4 y Plaza de Cort 12.

LA CATALANA

Compañía de Seguros contra incendios á prima fija
 Domiciliada en Barcelona: Dormitorio de San Francisco, 5
 Agente General en Baleares: Baltasar Fujol, Unión 17, frente la plaza del Mercado.—PALMA

REDECIÓN DE QUIJTAS Y CREACION DE DOTES

LA ACTIVIDAD

Representante en Baleares: José Arnau, Plaza del Olivar, 6, Palma.

Tienda de Ataudes
— DE —
JOSE LLORET
Calle Unión, 31—(Entre el Mercado y el Borne)
Esta casa se encarga de todo lo necesario después de una defunción. Cuenta con personal tanto para vestir como para repartir esquelos mortuorias.
Prontitud en el servicio.

Perfumeria Universal

Jaime II, 2 - PALMA

Privilegiado Bono Fortuna

Aquí se regalan bonos fortuna á todo comprador. Por cada realde compra se le entregará un bono que cada año consta de número diferente. Dichos números van comprendidos con el sorteo de la Lotería Nacional de Madrid al final de todos los meses pudiendo ser agraciados con las tres primeras suertes.

1.ª Suerte con	50 Pesetas
2.ª " "	20 " "
3.ª " "	10 " "

Además, cada uno de los tres premios agraciados le será en regalo un décimo de billete de 8 pesetas de la Lotería Nacional.
 Sorpresa ventajosamente al comprador la que el público sabrá aprovechar.

Calle de Jaime II número 2

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS
de
Buenaventura Fuster
Galera y Plaza de Coll
PALMA

Nadie compete en economía en precio y elegancia en corte.
SASTRERIA A LA MEDIDA

GRANDES ALMACENES DE PAÑERÍA, SASTRERÍA Y NOVEDADES DE

B. GUMBAU é HIJOS (s. en c.) Tomeu de cats ATLOTS

La norma de esta casa, es economía y prontitud en el servicio
 Expléndidos surtidos de géneros para la estación de PRIMAVERA

Jaime II-87 al 93 y Escursach 16 y 18

Comercio de MADERAS
de **JUAN ARNAU**
Plaza del Olivar, (antiguo almacén de CAN CETRE)

PRIMAVERA Y VERANO

La antigua casa Alabern
Calle de las Monjas
ofrece á su numerosa clientela un magnífico surtido de novedades.
MODELOS ÚNICOS PARA ESTA CASA
La antigüedad de la casa es la mejor garantía para lo compradores.
 Calle de las Monjas—PALMA

METALES

Se compran á buen precio objetos y desperdicios de zinc, plomo, cobre, latón, etc.
 Informes: AGENCIA DE PUBLICIDAD, Luz 24.

Primera Comunión

Estampas, libros y multitud de objetos propios para la
 Antes de hacer compras visitad las librerías de la calle de Palacio 2 y 4 y Plaza de Cort 12.

Medicamentos Acreditados
Jarabe Vermífugo Diez y ocho años de éxita verdadera eficacia de este medicamento. Bastan muy cortas dosis para que los niños queden libres de toda clase de lombrices, cuchs, y aumenten el apetito.
Callicida Sureda. Calma instantáneamente el dolor y son suficientes cuatro ó cinco aplicaciones para que desaparezcan totalmente los callos, ojos de gallo y demás dureza que aparecen en los pies.
Pastillas Sureda. Cloro-boro-sódicas de cocaína y menthol.—A las primeras tomas se siente la influencia benéfica de los medicamentos que entran en su composición, y desaparecen las irritaciones de la boca y garganta, calmando la tos por intensa que sea.
Vino iodo-tánico-fosfatado. Aperitivo, tónico y reconstituyente, Irrecedáneo del Aceite de hígado de bacalao.
 De venta en la farmacia de J. Sureda Lliteras, Brossa 9—PALMA Y DEMAS FARMACIAS

PERFUMERIA
 Polvos, jabones y toda clase de esencias para tocador
 Especialidad en jabones de glicerina transparentes, savia de sándalo y extrafinos á precios baratísimos.
 Calle de Palacio 2 y 4 y Plaza de Cort 12.

Don Pedro del Puñalet
 Hermoso drama en tres actos y en verso original de DON JUAN PALOU Y COLL.
 Se halla de venta en la librería de Rotger al precio de dos pesetas.

Devocionarios, buenos, bonitos y baratos
 Se han recibido de todas clases en la tienda de Rotger, Palacio 2 y 4 frente la Diputación Provincial y Plaza de Cort 12.

AGENCIA FUNERARIA
DE
NARCISO PUIG
Jovellanos, 16, 1.
 LA MAS ECONOMICA—LA MAS ACREDITADA
 LA QUE OFRECE MAS SEGURIDADES Y GARANTIAS
SERVICIO COMPLETO

Grandes talleres
 movidos á vapor
 DE
CAJAS PARA COCHES
 DE
Vicente Mas y C.ª
 Fábrica, 18—Arrabal
 Esta casa construye modelos especiales y ruega al público no olvide visitar sus talleres antes de comprar carruaje alguno.
 Fábrica, 18—Arrabal

GANGA por 3 reales
 50 sobres y 50 pliegos de papel inglés, colocados en un bonito estuche.
 Los hay de venta en la calle de Palacio 2 y 4, frente la Diputación Provincial y en la Plaza de Cort 12.

Cuadernos pautados
 para bandurria, guitarra y laúd
 Librería de Rotger, Palacio 2 y 4, frente la Diputación Provincial.

Libro
 de cuentas hechas para la venta de cerdos y de toda clase de legumbres y granos, por varios autores.
 Se hallan de venta á precios reducidos en la calle de Palacio 2 y 4, frente la Diputación Provincial, y Plaza de Cort 12.